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Liebe Sportlerinnen und Sportler,

ich begrüße Euch im Namen des gesamten Vorstands ganz herzlich zur heutigen 
Jahreshauptversammlung und bin sehr dankbar, dass wir nach zwei Jahren 
Coronabeschränkungen nun endlich wieder in diesem gewohnten Rahmen 
zusammen finden und dieses Berichtsheft zur Dokumentation des abgelaufenen 
Sportjahres in den Händen halten können.

Wie in vielen anderen Lebensbereichen auch, könnten wir auf das schauen, was 
alles nicht wie gewohnt stattfinden konnte oder buchstäblich ins Wasser gefallen 
ist, was mit viel Mühe vorbereitet und dann doch abgesagt werden musste, wo 
unsere Liebe und Leidenschaft für den Sport sich letztlich doch pandemiebedingt 
geschlagen geben musste.

Oder aber wir schauen mit Stolz und Zuversicht auf all die kleinen und großen 
kreativen Bemühungen unserer Übungsleiter und Mitglieder, auch unter den 
widrigsten Bedingungen Sport im Verein und in der Gemeinschaft für so viele 
wie nur möglich wieder (er)lebbar zu machen und die ein oder andere aktuelle 
administrative Hürde als Chance für den Vereinssport der Zukunft zu sehen.

Lasst uns weiterhin den Blick nach vorn richten. Lasst uns dankbar sein für die 
neuen Möglichkeiten, die sich uns eröffnen. Lasst uns mit großer Vorfreude 
auf unser Dorfsportfest im Juli blicken und dieses gemeinsam zu einem ganz 
besonderen Ereignis für uns alle machen.

Mein Dank an dieser Stelle gilt ebenfalls unseren Sponsoren und Gönnern, auf 
deren Rückendeckung und Unterstützung wir uns immer verlassen können.

Ich wünsche euch viel Freude mit diesem Heft und dem sportlichen Rückblick 

auf 2021 und möchte schließen mit einer Zeile aus dem Lieblingslied meiner  

6. Klasse: „...wir sind zusammen groß!“

Sportliche Grüße

Stephanie Rost
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Einladung zur Jahreshauptversammlung

Termin:  Freitag, den 10. Juni 2022
Uhrzeit:  19.30 Uhr
Ort:   Sporthaus

Hiermit laden wir alle Vereinsmitglieder herzlich zur diesjährigen Jahreshauptver-
sammlung ein.

Tagesordnung:

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

2. Ehrungen 

3. Protokoll und Berichte 2021

4. Kassenbericht 

5. Entlastung des Vorstands

6. Genehmigung des Haushaltsvoranschlags

7. Anträge (mindestens 5 Tage vorher beim Vorstand einzureichen)

8. Neuwahlen

9. Bekanntmachungen und Anfragen

Mit sportlichen Grüßen

Jens Heitmann

1.Vorsitzender
(im Original gezeichnet)
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Wahlen 2022
 
a) Vorstand = alle 3 Jahre  

 1.Vorsitzender – akt. J. Heitmann gewählt bis 2024  
 Kassenwart – akt. Frank Samland gewählt bis 2022 
 Schriftführer – akt. Jochen Bremer gewählt bis 2023  
   
b) Erweiterter Vorstand = alle 3 Jahre  

 Fußballobmann – akt. H.J. Schlifelner gew. bis 2024  
 2. Vorsitzender – akt. B. Koopmann gewählt bis 2024  
 Turnwartin – akt. Uta Höhns gewählt bis 2024  
 Jugendobfrau – akt. Stephanie Rost gew. bis 2023  
 Ehrenrat, gewählt bis 2024 
 
 aktuelle Besetzung:

 Vorsitzender: Karl-Hans Keller 
 Beisitzer: W. Tamke, H. Wienzek, M. Wingerning, W. Fricke
 Ersatz: G. Knippelberg, P. Harth
 Spartenleiter: Tennis nun Daniela Moritz und Badminton nun  
                 Svenja Freytag 
   
c) Kassenprüfer = jährlich  

 1. Kassenprüfer - Jörg Tohoff   
 2. Kassenprüfer - Lennart Henke
 3. Kassenprüfer – Philipp Mählmann   
   
d) Sonstige = jährlich (per en-bloc-Abstimmung)  

 Seniorenwart – Kalle Pahl 
 Frauenwartin – Gabriele Denell 
 Pressewart –  
 Sozialwart – Jochen Bremer 
 Fahnenträger – K.Pahl / W. Müller 
 Fahnenbegleiter – R.Pinkall / A.Schwacke 
 Sponsorenbeauftragter – Bernd Koopmann 
 Homepage – Stephanie Rost / Beatrix Fleischer 
 Hallenschlüsselverwaltung – Sascha Denell
 Übungsleiterabwicklung – Malte Woltmann
 Hygienekonzept – J. Bremer/H.J. Schlifelner
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e) Spartenleiter = jährlich (vorher festgelegt) per en-bloc-Abstimmung
   

 Sportabzeichen   Christa Rathjen

 Leitung Musikzug  Katrin Schwiebert

 Musikzug Jugend  Lida Wiebe

 Leitung Tennis   Manfred Murso

 Tennis Jugend    Katrin Schwiebert

 Leitung Ju-Jutsu   Frank Samland

 Ju-Jutsu Jugend   Ralf Müller

 Leitung Badminton  Hans Ingendahl

 Leitung Leichtathletik   Jürgen Klinkhardt

 Leitung Tischtennis SG Wiedau  Philipp Tettmann

 Tischtennis Jugend SG Wiedau Benjamin Rösler

 Leitung Step Aerobic   Janine Bremer

 Leitung Pilates    Uta Höhns

 Leitung Lauftreff   aktuell ruhend

 Leitung Nordic Walking  aktuell ruhend

 Leitung Flexibar  Kalle Pahl

 Leitung Männerturnen  Kalle Pahl

 Leitung Fit und Fun   Jessica Illgen

 Stv. Fußballobmann   Dennis Schlifelner (ohne Vorstandsfunktion)

 JFV-Vorsitzender  Bernhard Lauter

 Stv. JFV Vorsitzende  Volker Blome
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Protokoll
der Mitgliederversammlung des Turn- und Sportverein   
Bothel von 1920 e.V. vom 03.09.2021

Beginn:  18:41 Uhr

Anwesend: 35 Mitglieder (lt. anliegender Liste),  
  Samtgemeindebürgermeister Dirk Eberle

Top 1 - Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

• Begrüßung der anwesenden Mitglieder durch den 1. Vorsitzenden Jens 
Heitmann, insbesondere der anwesenden Ratsmitglieder und dem 
Samtgemeindebürgermeister Dirk Eberle. 

• Entschuldigt sind die Vorstandsmitglieder Frank Samland, Uta Höhns und 
Stephanie Rost

• Pressevertreter sind keine anwesend.

• Die Jahreshauptversammlung wurde satzungsgemäß im Schaukasten des 
Sporthauses sowie über die Zeitung angekündigt. Die Beschlussfähigkeit 
wird somit festgestellt. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

• Schweigeminute zum Gedenken an die im vergangenen Jahr verstorbenen. 
Mitglieder Erich Krümmel, Hertha Oelfke, Hans-Jürgen Lange, Klaus-Dieter 
Stephanus, Ulrich Bock, Adelheid Keller, Heidrun Heinecke sowie Monika 
Drescher

Top 2 - Ehrungen

• Der 2. Vorsitzende Bernd Koopmann übernahm die satzungsgemäßen 
Ehrungen für 20, 35 und 50-jährige Mitgliedschaft (siehe Anlage 1), die 
Ernennung zu Ehrenmitgliedern erfolgt einstimmig 

Folgende Mitglieder werden für außerordentliche Leistungen geehrt: 

• Frank Samland und Jörg Tohoff, beide leider nicht anwesend für den Erhalt 
des 6. Dans im Ju-Jutsu

• Karin Borowski für das Ablegen des 40. Sportabzeichen in Folge
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Top 3 - Berichte und Protokoll

• Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 06.03.2020 konnte sowohl 
im Schaukasten, als auch auf der Homepage des TuS Bothel eingesehen 
werden, sowie im ausliegendem Jahresberichtsheft nachgelesen werden, 
somit wird auf ein Verlesen des Protokolls verzichtet. Inhaltliche Fragen zum 
Protokoll gibt es keine, die Genehmigung des Protokolls erfolgt einstimmig.

• Die Spartenberichte liegen als Jahresberichtsheft vor, dieses wird auch auf 
der Homepage hochgeladen. Für das Erstellen der Hefte geht ein besonderer 
Dank an Stephanie Rost und Beatrix Fleischer

• Der Vorsitzende verliest den Jahresbericht 2020 (siehe Anlage 2), inkl. eines 
kleinen Rückblicks auf das Jubiläumsjahr 2020, von dem nur wenige der 
geplanten Aktionen uns Festivitäten stattfinden konnten.

Rückblickend sind folgende Themen in Erinnerung geblieben:

• über die anstehende Erneuerung der Flutlichtanlage berichtet  
H.J. Schlifelner, vielen Dank auch an D. Schlifelner für die Unterstützung 
hierbei

• J. Bremer berichtet über die Corona-Pandemie und die daraus resultierenden 
Maßnahmen des TuS im Laufe des Jahres inkl. Hygiene-Konzept und dessen 
Umsetzung durch die Sparten, vielen Dank an alle Spartenleiter, die diese 
Mehrbelastung mittragen

• das Thema Multifunktionsraum ist noch in Arbeit und die Sinnhaftigkeit wird 
jetzt mit einem neuen Berater geprüft

• der geplante Zaun zur Einfriedung der Tennisanlage wurde aufgebaut, letzte 
Schritte folgen in Kürze

• Chronik der Vereine, vielen Dank an alle, die im Namen des TuS hieran 
mitgewirkt haben, falls noch jemand weitere, berichtenswerte Schätze oder 
Bilder zu Hause hat, kann diese gerne noch beim Chronikteam einreichen

• am 3. Juni, dem Gründungstag, packten J.Heitmann und H.J. Schlifelner 
die Satteltaschen und besuchten anlässlich des Jubiläumstages einen Teil 
unserer ältesten Vereinsmitglieder, um über die alten Zeiten zu plaudern.
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Top 4 - Kassenbericht

• In Abwesenheit des Kassenwartes übernimmt der 1. Kassenprüfer Sascha 
Denell den Vortrag des Kassenberichts 2020 (siehe Anlage 3).

• Besonderer Dank geht an die Gönner und Sponsoren des Vereins, ohne die 
die Vereinsarbeit nicht möglich wäre.

• Es gibt keinerlei Fragen zum Kassenbericht und dieser wird einstimmig 
genehmigt.

Top 5 – Kassenprüfung / Entlastung des Vorstandes

• Die Kassenprüfer Sascha Denell und Jörg Tohoff haben am 31.12.2020 die 
Kasse im Beisein des Kassenwarts und des 1. Vorsitzenden geprüft. Die 
Kassen- und Belegführung waren ohne Beanstandung. Die Kassenprüfer 
beantragen die Entlastung des Vorstandes, diese wird einstimmig bestätigt

Top 6 - Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 

• Der 1. Vorsitzende weist auf die Differenzen des Haushaltsvoranschlags 
zu den effektiven Zahlen für das Jahr 2020 hin und führt diese auf das 
pandemiebedingte Ausfallen des Jubiläums zurück, erwartet aber für das 
laufende Jahr wieder die gewohnt hohe Qualität der Zahlen, wie auch in den 
Jahren zuvor

• Die Aufstellung der voraussichtlichen Kosten für 2021 wird vom  
1. Kassenprüfer Sascha Denell vorgetragen und einstimmig genehmigt  
(siehe Anlage 4).

Top 7 - Anträge

• keine

Top 8 - Neuwahlen 
 
Vorstand:

• der Ehrenrat ist in diesem Jahr neu zu wählen, der 1. Vorsitzende informiert 
die Mitglieder über die satzungsgemäße Funktion des Ehrenrates, die 

bisherige Zusammensetzung war:

Obmann: K. Keller
Beisitzer: W. Tamke, H. Wienzek, H. Denell, W. Fricke
Ersatz: G. Knippelberg, P. Harth
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Im Bereich der Beisitzer benötigen wir einen Ersatz für den leider 
verstorbenen H. Denell, hierzu wird M. Wingerning ernannt
Die Abstimmung erfolgt en bloc, Ergebnis: einstimmig

• auf Vorstandsebene sind der 1. Vorsitzende, der 2.Vorsitzende, der/die 
Fußballobmann/-frau sowie ein neuer Turnwart zu wählen

• die Wahlleitung für die Wahl des/der 1. Vorsitzenden übernimmt K. Pahl 
Vorgeschlagen wird Jens Heitmann, dieser würde die Wahl annehmen. Die 
Wahl erfolgt einstimmig, Jens Heitmann nimmt die Wahl an und bedankt 
sich für das Vertrauen

• für die weiteren Wahlen übernimmt J. Heitmann die Wahlleitung

• für die Wahl des 2. Vorsitzenden wird Bernd Koopmann vorgeschlagen, 
dieser würde die Wahl annehmen, Wahlergebnis ist einstimmig, Bernd 
Koopmann nimmt die Wahl an

• für die Wahl des Fußballobmanns wird Hans-Jürgen Schlifelner 
vorgeschlagen, dieser würde die Wahl annehmen, Wahlergebnis ist 
einstimmig, Hans-Jürgen Schlifelner nimmt die Wahl (letztmalig für  
3 Jahre) an

• für die Wahl des Turnwartes wurde aufgrund des krankheitsbedingten 
Ausfalls von Uta Höhns vorab Ihre Bereitschaft für eine Wiederwahl 
abgefragt, diese liegt vor, somit wird Uta Höhns auch vorgeschlagen und 
einstimmig gewählt.

• Kassenprüfer: 1. Kassenprüfer ist Jörg Tohoff, 2. Kassenprüfer ist Lennart 
Henke,

• zur Wahl des 3. Kassenprüfer wird Philipp Mählmann vorgeschlagen, dieser 
würde die Wahl annehmen, Wahlergebnis ist einstimmig, Philipp Mählmann 
nimmt die Wahl an.
Die Neuwahl der Funktionsträger erfolgt per en bloc Wahl gem. beigefügter 
Liste (Anlage 5), die Wahl erfolgt einstimmig.

• Die Spartenleiter wurden gem. Anlage (6) vorab intern bestimmt – die 
Bestätigung erfolgt einstimmig. Die Spartenleiter nehmen die Wahl an.

• Der 1. Vorsitzende beglückwünscht alle Gewählten und freut sich auf eine 
weiterhin gute und konstruktive Zusammenarbeit
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Top 9 - Bekanntmachungen und Anfragen

• Jens Heitmann erinnert an den Termin der monatlichen Vorstandssitzung 
am jeweils 1. Montag im Monat im Sporthaus mit der Bitte dies über die 
Spartenleiter doch in den Sparten zu kommunizieren.

• Dank an die Samtgemeinde für die partnerschaftliche Zusammenarbeit vor 
allem hinsichtlich der Hallennutzung.

• Dank an die Gemeinde Bothel für die partnerschaftliche Zusammenarbeit 
und Unterstützung im vergangenen Jahr.

• J. Klinkhardt  weist  auf  den   Kreisentscheid der  Kinder im Mann-
schaftswettbewerb hin (Kila-Cup), der hier auf unserer Anlage am 19.09.21 
stattfinden wird

 Ende der Versammlung: 20.03 Uhr

Bothel, den 12.09.2021

Jens Heitmann  Frank Samland  Jochen Bremer  
 
1.Vorsitzender  Kassenwart                                          Protokollführer
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Ehrungen
 

Silberne Ehrennadel: Jens Heitmann, Carina Dittmers,  
Bernd Koopmann

50-jährige Mittgliedschaft: Jens Heitmann, Gerd Brüggemann, 
Jens Badenhop, Jürgen Krümmel, Achim Pinkall

60-jährige Mitgliedschaft: Jens Heitmann, Philipp Harth,  
Bernd Koopmann

Ehrenmitglieder: Achim Pinkall, Jürgen Krümmel, Jens Badenhop,  
Gerd Brüggemann, Bernd Koopmann

Silberne Ehrennadel für 20 jährige Vereinszugehörigkeit:

Matthias Meyer,  Hannah Brunkhorst,  Jan Hendrik Bartels, Anne Waurich, Arne Boschen, Malte Holst, Gabriele Richter, Jonas Narjes, 

Marcel Birke, Carina Dittmers, Johann Schulte, Bernd Callies, Caroline Schwiebert, Jule Graß, Anna-Lea Graß, Lena Tiedtke, Kevin Lerch, 

Jan-Paul Roy, Jörg Krause, Hannelore Gans, Jason Frost, Thiemo Klüßendorf, Horst Neumann, Marek Reinke, Anna Meinke, Meikel Damian 

Vollmers, Alexander Moritz

Goldene Ehrennadel:

Andrè Karstens, Patrick Bischof, Nina Brandt, Mario Dröhne, Herbert Zill, Elfriede Roehrig, Liselotte Barop

50-jährige Mitgliedschaft + Ernennung zum Ehrenmitglied:

Jens Badenhop, Gerd Brüggemann, Rüdiger Harth, Bernd Koopmann, Jürgen Krümmel, Achim Pinkall, Rainer Pinkall, Johann Reincke, 

Rüdiger Reinke, Manfred Wingerning

Ernennung zum Ehrenmitglied über 70/40-Regelung:

Karin Borowski, Regina Baden, Hans-Peter Mielke, Erna Dominke, Brigitte Dallmann, Günter Fresen

60-jährige Mitgliedschaft:

Philipp Harth, Adolf Hoffmann, Heinrich Scheele
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Abteilung Turnen | Sparte Flotte Riege

Das Jahr hat mit einem langen Lockdown, angefangen erst im Juni, haben wir die 
Übungsstunden wieder aufgenommen. Nach der langen Pause waren alle sehr 
motiviert und die Stunden waren gut besucht. 

Die Mitgliederzahl ist auf 20 Personen gesunken, da sich eine Turnerin aus 
Krankheitsgründen vorrübergehend abmelden musste.  Aber zwei Frauen haben 
bei uns reingeschnuppert, wir würden uns freuen wenn sie fest in unserer Gruppe 
bleiben. 

Es lief sehr gut bis die Corona – Infektionszahlen wieder in die Höhe schnellten und 
wir die Turnstunden Anfang Dezember wieder einstellen mussten.

Unsere Kohltour am Rosenmontag konnten wir nicht durchführen, aber unsere 
Radtour vor den Ferien konnten wir machen.  Im November waren wir auch noch 
im Theater, allerdings aus Sicherheitsgründen nicht mit dem Bus, sondern mit 
PKWs im „Metronom“. Das Stück war gut und bei einem guten Getränk haben wir 
einen schönen Abend ausklingen lassen. 

Die Weihnachtsfeier musste mal wieder kurz vorher abgesagt werden, schade.

Ein besonderer Dank gilt unserem Festausschuss, der sich für ein weiteres Jahr 
zur Verfügung gestellt hat. Die Touren waren alle gut ausgesucht und hervorragend 
organisiert. Statt Weihnachtsfeier konnten wir uns alle über ein paar nette Worte 
und ein kleines Geschenk an der Haustür freuen. 

Die  Zusammenarbeit mit Christa und Silvia war wie immer problemlos, hierfür 
lieben Dank.

Liebe Grüße

Christa Rathjen



 
TuS Bothel 1920 e.V. - Jahresberichtsheft 2021

 SEITE 14

Abteilung Ju-Jutsu | Sparte Ju-Jutsu 

Zum Jahresende 2021 konnte die Ju-Jutsu-Abteilung einen Mitgliederstand von 
81 Sportlern verzeichnen.

Im Juni konnte der Trainingsbetrieb nach der langen Lockdown-Pause wieder 
aufgenommen werden.

Die Trainingsbeteiligung bei der Erwachsenengruppe lag bei einer 
durchschnittlichen Beteiligung von 15 Sportlern pro Training.

Bei der Kindergruppe lag die durchschnittliche Trainingsbeteiligung bei 20 Kinder.

7 Ju-Jutsukas legten erfolgreich das deutsche Sportabzeichen ab.

7 Ju-Jutsukas legten erfolgreich das Ju-Jutsu-Sportabzeichen ab. Das deutsche 
Ju-Jutsu-Jugend-Sportabzeichen konnte Coronabedingt nicht abgelegt werden.

In 2021 konnten, aufgrund der langen Pause keine Gurtprüfungen abgelegt 
werden.

Im August konnten dann 8 Sportler am Bundesseminar in Bad Blankenburg 
teilnehmen. Das Seminar lief eine Woche. Hier konnten die Sportler und 
Übungsleiter sämtliche Lizenzen verlängern und sich durch die Vielfalt von 
verschiedenen Kampsportangeboten kämpfen.

Der Bezirksvorsitzende Wolfgang Kroll nutze die Gelegenheit um gratulierte der 
Ju-Jutsu Abteilung zum 40 jährigem Jubliäum und übergab dem Verein eine 
Ehrenurkunde .

Frank Samland und Jörg Tohoff konnten im November ihre Bundesprüferlizenzen 
auf dem Kompetenzwochenende in Bad Blankenburg verlängern.

Für das gemeinsame Wohl wurden 2 Veranstaltungen durchgeführt:

 - eine Sommerboßeltour (mit 20 Teilnehmern)

 - eine Weihnachtsfeier (mit 17 Teilnehmern)
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Die aktuellen Trainingszeiten im Jahr 2021:

Mittwochs:   18:00 – 19:30 Uhr Kindergruppe
                   19:30 – 22:00 Uhr Erwachsenengruppe

Freitags:  17:00 – 21:00 Uhr 
Junioren- und Erwachsenengruppe (nach Absprache beim Mittwochstraining)

Samstags:  15:00 – 17:00 Uhr   
Erwachsenengruppe (nach Absprache beim Mittwochstraining)

Übungsleiter

Kindertraining: 

Frank Samland, 6. Dan; 
Ralf Müller, 5. Dan, 
Frauke Schwiebert, 3. Dan; 
Ramona Samland, 4. Dan; 
Jessica Samland, 1. Dan, 
Mailin Samland, 2. Dan, 
Carina Dittmers, 2. Dan

Als Ersatz:  

Jörg Tohoff, 6. Dan, Fritz Baden, 5. Dan; Jason Frost, 4. Dan, Lisa Krispin, 2. Dan

Juniorentraining:  
Frank Samland, 6. Dan und Ralf Müller, 5. Dan

Als Ersatz:  
Frauke Schwiebert, 3. Dan, Ramona Samland, 4. Dan

Erwachsenentraining:  

Frank Samland, 6. Dan, Jörg Tohoff, 6. Dan, Ralf Müller, 5. Dan

Als Ersatz:  
Fritz Baden, 5. Dan, Ramona Samland, 4. Dan
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DER TUS BOTHEL BEDANKT SICH SEHR HERZLICH BEI ALLEN SPONSOREN!
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Abteilung Leichtathletik  |  Sparte Leichtathletik
Besteht seit: März 2003

Mitglieder 2020:  
 
22 Mädchen/Frauen 6 – 20 Jahre
12 Jungen/Männer 6-18 Jahre

Trainingsbeteiligung im Schnitt: 24 Athleten

Trainer: Jürgen Klinkhardt, Kim-Sebastian Schiemann

Trainingszeit: Mo: 16:30 – 18:30 Uhr für alle
  Fr: 16:00 – 18:00 Uhr Fortgeschrittene /Erwachsene

Wir mussten das Montagstraining in den wärmeren Monaten aufgrund der hohen 
Anzahl an Athleten auf 3 Gruppen aufteilen. Der Jahrgang ab M/W U14, hatte 30 
Minuten später Trainingsbeginn. So konnten wir uns besser auf die einzelnen 
Gruppen konzentrieren. Aufgrund der immer widerkehrenden Unterbrechungen 
durch zu hohe Corona Zahlen, konnten wir die Trainingsziele nicht ganz wie 
gewünscht erfüllen.

Wettkämpfe: 

Im Fokus stand in diesem Jahr die Ausrichtung des KILA Cup in Bothel. Diese 
Veranstaltung fand in dem Rahmen das 1. Mal statt und ist in etwa mit der Kinderliga 
in der Halle vergleichbar. Hier hatten wir insgesamt 6 Mannschaften. Wir haben 
auch im Jahr 2021 bei den Crosslauf Meisterschaften teilgenommen und konnten 
auch hier ein paar Titel einfahren. Stolz sind wir auch auf die Teilnehmer des 
Kreisvergleich, wo die Besten jener Vereine teilnehmen dürfen. Hieraus entsteht 
dann die Kreisauswahl.

Veranstaltungen:
Traditionell gab es zum jeweiligen Saisonende ein Sommerspezial als kleines 
Highlight. Im Sommer haben wir das letzte Training im Botheler Freibad verlegt 
und mit Spiel und Spaß das Training einmal anders gestaltet. Die Traditionelle 
Weihnachtsveranstaltung viel dieses Jahr leider aus.

Besonderheiten: 

Es wurden Förderanträge zur Sanierung des Sportplatzes gestellt. Diese 
befinden sich zurzeit in Bearbeitung.

Kim-Sebastian Schiemann & Jürgen Klinkhardt 
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Abteilung Turnen | Sparte Pilates

2021 war wieder mal ein Jahr mit vielen Herausforderungen für uns.

Dank Zoom konnten wir von Januar bis Ende Mai gemeinsam in zwei Gruppen 
Pilates trainieren. Ab Juni war es dann auch wieder möglich draußen auf dem 
Sportplatz Pilates zu machen. Dies wurde von vielen Spartenmitgliedern auch 
sehr gerne und bis weit in den September genutzt. Die Halle stand uns zwar auch 
wieder zur Verfügung, aber wir bevorzugten das Training unter freiem Himmel. 
Die Stunde am Freitagvormittag konnte im Bürgerhaus ab Juni auch wieder 
stattfinden.

Nach den Herbstferien haben wir dann auch wieder die Halle für unser Training 
genutzt.

Steigende Coronazahlen, der Eintritt in eine höhere Warnstufe und damit wieder 
weitere bzw. verschärfte Regelungen war für unsere Sparte dann wieder der 
Grund, um bereits im November in eine vorgezogenen Weihnachtspause zu gehen. 
Auch die geplante Weihnachtsfeier musste leider kurzfristig wieder abgesagt 
werden.

Unterstützung bekomme ich nach wie vor von Silvia Heinze-Denell und Christiane 
Picht. Vielen Dank euch beiden.

Sportliche Grüße

Uta Höhns
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Abteilung Tischtennis  |  Sparte Tischtennis (SG Wiedau)

2021 war, trotz der Hoffnung auf ein weitestgehend „normales“ Sportjahr, erneut 
zum Teil ernüchternd. Nach der pandemiebedingt abgebrochenen Saison im Jahr 
2020, gab es auch in diesem Jahr den vorzeitigen Saisonabbruch im Winter. 

Im Herbst 2021 war der Trainings- und Punktspielbetrieb noch durchführbar und 
man konnte unter den bekannten Regeln und Vorschriften trainieren und auch 
Punktspiele bestreiten. Nach der erneuten Unterbrechung des Spielbetriebes 
und der Schließung der Sporthalle mit unbekanntem Verlauf ist bei allen Spielen 
die Unzufriedenheit zu spüren, trotz der Notwendigkeit aller Maßnahmen.

Die Hoffnung, in 2022 wieder so bald wie möglich in die Halle zu dürfen, besteht 
aber weiterhin!

Im Spätsommer konnten 
wir glücklicherweise unsere 
traditionelle Radrallye durch-
führen. Man merkte, wie 
wichtig solche „Events“ für 
den Zusammenhalt und den 
Spaß abseits des eigentlichen 
Sportbetriebes sind. Unsere 
für den Dezember angesetzte 
Vereinsmeisterschaft konnten 
wir dann leider nicht mehr 
durchführen. Unsere Jugend 
spielte diesen Titel aber schon 
vorher aus, als dies noch möglich war. 

Hier konnte sich Christian 
Lerch zum neuen 
Jugendvereinsmeister krönen!

Tabellenstände und Ergebnisse 
unserer einzelnen Teams, die 
traditionell an dieser Stelle 
genannt und gewürdigt werden, 
sind daher leider im Moment 
nicht wirklich relevant und 
haben wenig Aussagekraft. 
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Die Hoffnung, dass in 2022 wieder richtige Matches auf Wettkampfbasis 
stattfinden können, bleibt aber bestehen. 

Falls die Rückrunde nicht mehr durchgeführt werden würde, wäre aber zumindest 
unsere 1. Herren in der Bezirksklasse ungeschlagen Meister.

Wir als Tischtennissparte freuen uns natürlich auch im Jahr 2022 immer auf neue 
Gesichter in der Halle. Jeder, der sich für diese tolle Sportart interessiert, ist bei 
uns gern gesehen und kann jederzeit bei uns reinschnuppern.

Alle Informationen wie  Trainingszeiten, Ansprechpartner, Fotos, Videos, 
Ergebnisse, etc. rund um unsere Sparte findet ihr wie immer aktuell auf unserer 
Webseite unter www.sg-wiedau.de oder auf Facebook.

Mit sportlichen Grüßen

Philipp Tettmann 
(Abteilungsleiter)
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Abteilung Fußball  |  Sparte Fußball

Der TuS Bothel bietet im Herrenfußball eine breite Möglichkeit an. Am Spielbetrieb 
nehmen 3 Herren- und 3 Seniorenmannschaften teil. Die Senioren sind als  
SG Wiedau gemeldet, hier wird mit den benachbarten Dörfern zusammengespielt. 

Die Saison 2020/ 2021 schien wieder zu laufen, aber bereits am letzten Oktober-
Wochenende entschlossen sich viele Vereine aufgrund von Corona zu den 
Fußballspielen nicht mehr anzutreten und somit wurde der Amateurfußball  bis 
auf weiteres ausgesetzt. Keiner wusste wann es  weiter  gehen würde.

Zu diesem Zeitpunkt belegten die Mannschaften folgende Plätze.

Die 1. Herrenmannschaft belegte den 10. Platz in der in Kreisliga
Die 2. Herrenmannschaft belegte den 6. Platz in der 2. Kreisklasse Süd
Die 3. Herrenmannschaft belegte den 8. Platz in der 4. Kreisklasse Süd

Die Senioren belegten:

S-32 Platz 8 , S-40 Platz 2, S-50 Platz 1

Corona hatte den Fußballbetrieb fest im Griff, bis sich der NFV  entschied die Saison 
2020/2021 nicht fortzusetzen. Nach Wochen des Wartens hatten die Fußballer im 
Amateurbereich nun Gewissheit: der endgültige Abbruch der pausierenden Saison 
2020/2021 wurde durch den Vorstand des Niedersächsischen Fußballverbandes 
Anfang April 2021 offiziell bestätigt. 

Man einigte sich für einen Abbruch ohne Aufsteiger und Absteiger. 

Sicher war es okay, eine sportliche Beendigung 
anzustreben. Das war aber dann doch etwas 
entfernt von der Realität, denn die Gesundheit 
aller ging nun mal vor.Eine lange Pause ohne 
Fußball und Training folgte für die  Fußballer. 
Erst Ende Juni gab es Lockerungen bei den 
Corona Auflagen. Das Training und die ersten 
Spiele fanden wieder statt.

Um überhaupt Kontakt zwischen den 
Trainern, Spielern und Mannschaftsverantwortlichen zu halten wurden mehrere 
Online-Meetings abgehalten. Das war eine gute Möglichkeit, aber der persönliche 
Kontakt fehlte  allen.  
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Bei den Meetings machten wir uns über die Zukunft der Fußballabteilung 
Gedanken, wie es mit den Trainern und Mannschaftsverantwortlichen für die neue 
Saison weitergehen könnte. Alle Verantwortlichen blieben trotz der langen Pause 
dem Verein erhalten und so konnten wir für die neue Saison 2021/2022 planen. 

Für die 1. Herrenmannschaft bleibt weiterhin Dennis Schlifelner als Trainer 
verantwortlich und Torben Klinger unterstützt als Co- Trainer. Leider fiel Torben 
durch einen schweren Verkehrsunfall für längere Zeit aus aber er hat sich  gut 
erholt und steigt wieder mit  ein. 

Das Trainerteam für die 2. Herrenmannschaft bilden weiterhin Thorsten 
Hoffmann, Stephan Müller und Niklas Harth.

Für die 3. Herrenmannschaft sind Robby Städter, Fabian Bock und Marcel Koch 
zuständig. 

Ob der TuS Bothel weiterhin  3 Mannschaften melden kann, war das große Problem. 
Die Spieleranzahl für 3 Teams war doch sehr gering. Wir waren alle  der Meinung, 
dass wir den Spielbetrieb mit 3 Mannschaften fortsetzen müssen, da uns sonst 
einige Spieler für die Zukunft verloren gehen.

Das sollte unbedingt vermieden werden. alle Beteiligten kümmerten sich um 
Zugänge aus anderen Vereinen und um Spieler die aufgehört hatten. Der Einsatz 
von allen hatte sich gelohnt und der TuS Bothel konnte bis zum Meldeschluss 
wieder drei Herrenmannschaften für die Saison 2021/2022 melden. 

In einer WhatsApp Gruppe wird seitdem wöchentlich bis Mittwochs Abend  der 
aktuelle Spielerstand der einzelnen Mannschaften gemeldet. So kann rechtzeitig 
der Bedarf an Spielern pro Mannschaft abgeglichen werden. Das hat bis zum Ende 
der Hinserie sehr gut funktioniert.

Auf das Samtgemeindeturnier wurde in 2021 nochmals coronabedingt verzichtet.

Die ersten Trainingseinheiten der Mannschaften fanden dann Anfang Juli 2021 
statt, Vorbereitungsspiele in allen Teams wurden organisiert um zum Saisonstart 
fit zu sein. 

Mitte August starte die Saison für unsere Mannschaften. Hygienekonzepte 
mussten wieder eingehalten werden. Trotz aller Vorsichtsmaßnahmen blieb auch 
der TuS Bothel nicht von Corona-Erkrankungen und Verdachtsfällen verschont.
Einige Spielabsagen waren dadurch zwangsläufig die Folge.
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Neu für uns war auch der Spiel-Modus für die Serie 2021/2022 es wird in der 
Kreisliga nicht mit einer Hin- und Rückserie wie gewohnt gespielt, sondern mit 
einer sogenannten  Auf und Abstiegsrunde. Der Kreisspielausschuss hat sich 
dafür entschieden, dass bei dieser Variante weniger Spiele stattfinden, und damit 
die Saison schneller zu beenden. Für die unteren Spielklassen trifft dieser Modus 
nicht zu, da die Anzahl der Mannschaften in den Klassen  schon geringer sind.

Stand der Herrenmannschaften  Ende 2021

1. Herren    10. Platz  Kreisliga  Teilnahme Abstiegsrunde
2. Herren    7. Platz  2. Kreisklasse Süd
3. Herren    6. Platz  4. Kreisklasse Süd

Die letzten Spieltage im November 2021 mussten wieder wegen steigernder 
Zahlen der Corona- Pandemie abgesagt werden, und wurden in das Jahr 2022 
verlegt. 

Der Saisonstart für 2022 ist für den 6.03.2022 geplant, alle Fußballer hoffen, dass 
es dann wieder losgehen kann.

Für die Zukunft kommt noch eine Menge Arbeit auf die Spartenleitung zu, denn es 
müssen noch eine Posten neu besetzt werden, auch das Schiedsrichterproblem 
konnte immer noch nicht gelöst werden.

Ein Trainer oder sportlicher Leiter muss in nächster Zeit gefunden werden denn 
die Aufgaben in der Fußballabteilung müssen auf mehrere Schultern verteilt 
werden und die Spartenleitung muss in 2 Jahren neu besetzt werden da ich dann 
meinen Posten in jüngere Hände abgeben möchte.   

Dennis Schlifelner, 
in dieser Saison noch Trainer, mittelfristig sieht er sich aber in 
einer anderen Rolle im Verein.

Danke, 
an die vielen Sponsoren, Helfer und an die Firmen und Landwirte 
die uns zur Pflege der Plätze Maschinen zur Verfügung stellen.
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Danke an Carsten Hoops der sich um die richtige Düngung der Sportplätze 
kümmert, an die Gemeinde Bothel, an die Platzkassierer Andre Carstens, Jörg 
Maier und Dietmar Henke, an meinen Stellvertreter Dennis  und an den Vorstand.

Hans-Jürgen u. Dennis Schlifelner
Spartenleitung Fußball TuS Bothel

DER TUS BOTHEL BEDANKT SICH SEHR HERZLICH BEI ALLEN SPONSOREN!
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Abteilung Turnen | Männerturnen

Im Sportjahr 2021 hat uns die Corona Pandemie noch vieles abverlangt und wir 
konnten nicht wie gewohnt trainieren. Bis zu den Sommerferien gab es immmer 
wieder die eine oder andere Unterbrechung. 

In den Sommerferien haben wir mit einer kleinen Gruppe an der Wassergymnastik, 
die vom Förderverein des Botheler Freibades durch die DLRG - Gruppe Rotenburg 
durchgeführt wurde teilgenommen. Es war anstrengend, hat aber auch viel Spaß 
gemacht. 

Nach den Sommerferien ging es dann aber mit dem Training wieder richtig los. 

Leider konnten wir unser 25 jähriges Jubiläum auch in diesem Jahr nicht begehen. 
Jetzt warten wir bis 2025 und feiern dann 30 Jahre Männerturnen. 

2 Sportler können wegen ihrer Krankheit nicht mehr am Sport teilnehmen, das 
bedauern beide sehr. 

Beim Sportabzeichen konnten wir unser Ziel nicht erreichen. Unsere Fahrradtour 
führte uns am 24.08.21 in die Umgebung um Bothel und dann zu Meyer um Grillen.

Das  Jahr  2021 haben wir dann am 16.12.21 noch mit einer kleinen Weihnachts-
feier ausklingen lassen und alle hoffen, das 2022 endlich Corona vorbei ist.

Ich hoffe, wir bleiben alle gesund.
 
Mit sportlichem Gruß
 
Kalle Pahl
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Abteilung Turnen | 50 Plus

Die Hoffnung auf ein aktives Sportjahr 2021 wurde uns leider durch die 
weiteranhaltende Corona-Pandemie genommen.

Bis zum 14. Juni mussten wir ohne unseren Sport und ohne freundschaftliche 
Kontakte auskommen. Der Neustart war aber dann für alle ein sehr schönes
Erlebnis.

Freude bereitete uns dann auch unsere Fahrradtour mit Grillen in Wensebrock, an 
der 16 Frauen teilnahmen. Bei gutem Essen und netten Gesprächen verging die Zeit 
wie im Fluge.

26. Oktober 2021: unser 40-jähriges stand an. Unter 2 G Regel konnten wir mit 23 
Frauen den Abend festlich begehen und Christa Kröger für ihre aktiven 40 Jahre 
besonders ehren. Ein Zeitungsbericht machte auch die Öffentlichkeit auf unser 
Jubiläum aufmerksam.

30. November 2021: unser Weihnachtskaffee konnte ebenso unter 2 G stattfinden. 
Durch sehr schöne Weihnachtsgeschichten, die immer wieder ein Lächeln 
hervorriefen, konnten wir mit 22 Frauen den Nachmittag genießen. Ja, und danach 
war mit Sport wieder Schluss. 

Wir konnten aber trotz Corona zwei neue Frauen für unser Sportangebot begeistern 
und freuen uns somit über jeden Neustarter.

Mit sportlichen Grüßen

Hiltraud Wienzek
(Spartenleiterin)
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Abteilung Tennis | Sparte Tennis - Jugendabteilung

Aktuelle Mitgliedsdaten November 2021:

Im Training befinden sich zurzeit 42 Kinder/Jugendliche.

Es war ein Tennisjahr mit einigen Ecken und Kanten, vieles nicht vorhersehbar aber 
dennoch haben wir gute Lösungsmöglichkeiten gefunden.

Durch den Lockdown und die Kündigung unseres Trainers Philipp Barautzki, der aus 
beruflichen Gründen leider kein Tennistraining mehr geben konnte, mussten wir uns 
erstmal auf die Suche nach einem neuen Trainer begeben.
 
Dieses dauerte zu unserer Freude nicht sehr lange und wir konnten ziemlich 
bald, nämlich im Mai zur Außensaison auf dem Tennisplatz mit einem ersten 
Probetraining zum Kennenlernen in der gewohnten Trainingsgruppen-Konstellation 
mit der Tennisschule Hamijou aus Eversen starten. Unseren Trainingskindern und 
den Eltern hat das Probetraining am Samstag mit jeweils zwei Gruppen, mit Ahmad 
und Frederike, gefallen. 

Da Ahmad zeitlich auch nur Samstag freie Trainingskapazitäten hatte, wurde der 
Samstag so als Trainingstag beibehalten und wir alle waren froh über den neuen 
Trainer, der von seinem Team aus Visselhövede gut unterstützt wurde. An seinem 
dortigen Trainingscamp in den Sommerferien, welches er zusammen mit dem 
Trainer Jürgen Horack ausgerichtet hat, haben auch einige unserer Trainingskinder 
teilgenommen und waren sehr begeistert. 

Im August haben wir über den TuS Bothel Abteilung Tennis beim Kinderferienprogramm 
der Gemeinde Bothel mitgemacht – übrigens wieder eine tolle Organisation von Susi 
Harth und Stephie Baden - vielen Dank den beiden! 

Unseren Programmvorschlag haben wir Tennis-Olympiade genannt und aufgrund 
von Corona auf 20 Teilnehmer begrenzt. Kräftig unterstützt haben uns dabei die 
Trainerinnen Gunda und Frederike, auch auf Eckhard konnten wir wieder voll zählen, 
sodass am Ende alle glücklich und zufrieden waren von dem tollen Tag, vielen Dank 
dafür! 

Mitte September kam dann die Nachricht von Ahmad, dass er aus persönlichen 
Gründen ab sofort kein Trainingstraining mehr in der Region geben kann und somit 
begann die erneute Trainersuche. 
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Zum Glück kannten unsere Trainingskinder schon Gunda und Joachim Wingerning 
aus Visselhövede, die Ahmad auch mit unterstützt haben. Joachim ist dann 
umgehend als Trainer eingesprungen mit Unterstützung von Gunda und hat sich 
dann auch spontan entschieden, dass Training am Samstag für eine begrenzte 
Zeit zu übernehmen. Darüber haben wir uns natürlich sehr gefreut und sind sehr 
dankbar! 

Jetzt fehlte quasi nur noch ein Trainingstag in der Woche und unsere Freude würde 
größer, als Jürgen Horack uns zusagte, dass er ab Anfang Oktober jeden Donnertag 
bei uns Training geben kann. 

Es war eine große Erleichterung und Freude zugleich, sehr besonders hat es uns 
für alle Trainingskinder gefreut. Ab dann begann die Hallensaison, auch in den 
Herbstferien haben Joachim und Jürgen freiwilliges Training angeboten, was 
übrigens sehr gut angenommen wurde. 

Bis Ende November ging es mit dem Training weiter, ab Dezember haben wir 
uns aufgrund der ab dort geltenden Warnstufe 2 entschieden, sofort mit dem 
Tennistraining zu pausieren, bis sich die Lage wieder entspannt hat. Zum einen tat 
es uns leid für die Trainingskinder, jedoch liegt uns die Gesundheit aller auch sehr 
am Herzen.

Beim Tennisverband Niedersachsen-Bremen e.V. (TNB) haben wir aufgrund der 
allgemeinen Situation keine Punktspiele in 2021 gemeldet. 

Dieses Zweite besondere Jahr mit weiteren neuen Coronaregeln, wie z. B. 2GPlus 
werden wir nicht vergessen! 

Als erstes möchten wir uns ganz herzlich bei allen Trainingskindern und Eltern 
bedanken – die mit uns die verschiedenen Ereignisse übers Jahr hervorragend 
gemeistert haben. 

Danken möchten wir ebenfalls unseren Trainern, besonders unseren jetzigen und 
auch Eckhard und Marion für ihre Unterstützung, auf die immer Verlass ist. 

Im Erwachsenenbereich fanden in der Saison aufgrund von Corona nur Einzelspiele 
auf dem Platz statt.

Katrin Schwiebert (Jugendwartin)  Manfred Murso (Spartenleiter)
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Abteilung Badminton | Sparte Badminton

Auch im Jahr 2021 wütete Corona weiterhin durch Deutschland und Niedersachsen,
was leider immer wieder auch zu längeren Trainingspausen und Einschränkungen 
im Trainings- und Spielbetrieb führte. Dementsprechend gibt es auch für das 
letzte Jahr nicht viel über gesellschaftliche Veranstaltungen innerhalb der 
Badmintonsparte zu berichten.

Nichts desto Trotz konnten wir das Badminton-Jahr 2021 auch genießen, denn 
nicht nur der 

gewohnte Trainings-, sondern auch der Punktspielbetrieb konnten widererwarten 
weitestgehend (bis auf die Lockdown-Pausen) fortgeführt werden. 

Außerdem durften wir wieder neue Gesichter im Verein begrüßen, was immer für 
frischen Wind in unserer Badminton-Truppe sorgt.

Die Punktspielsaison 2020/2021 verlief für die Badmintonsparte nicht wie erhofft, 
denn leider konnten wir den Klassenerhalt nicht sichern, sodass der TUS Bothel in 
der nächsten Punktspielsaison in der Kreisklasse spielen wird.

Die vielen und vor allem langen Trainingspausen, haben an uns allen ihre Spuren 
hinterlassen, nicht nur was den sportlichen, sondern auch den gemeinschaftlichen 
Aspekt angeht. Umso mehr freuen wir uns und hoffen, dass das Jahr 2022 etwas 
mehr zu bieten hat und wir wieder die ein oder andere Festivität genießen dürfen. 

In diesem Sinne einen lieben Gruß an alle Spieler:innen und auf dass das Jahr 2022 
ein besseres wird!

DER TUS BOTHEL BEDANKT SICH SEHR HERZLICH BEI ALLEN SPONSOREN!
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Abteilung Musikzug | Sparte Musikzug 

Der Musikzug TuS Bothel, der im Jahre 1975 gegründet wurde, hat zurzeit 57 
Mitglieder, davon sind 42 aktiv und 15 passiv. Die Altersstufen der Aktiven liegen 
zwischen 8-82 Jahren. 

Die jungen Musiker-/innen werden in unseren Vorgruppen und Einzel-/oder 
Gruppenunterricht ausgebildet.

Probentermine:  jeden Freitag im Bürgerhaus Bothel

BlechBande:  18:30 Uhr - 19:30 Uhr
Übungsleiter:   Celine Heintze und Maria Schröder

(unterstützt von der musikalischen Leitung: Johanna Wietzke)

BeatBande:  18:00 Uhr – 19:00 Uhr (pausiert zurzeit)
Übungsleiter:   Regina Rudolph, Andre´ Schöning

Musikzug:  20:00 Uhr - 21:30 Uhr
Musikalische Leitung:  Johanna Wietzke

Auftritte:         
                  
Anfang des Jahres kamen mehrere Anfragen für Schützenfeste, etc., die Vereine 
waren voller Hoffnung, dass im Sommer wieder etwas stattfinden dürfe, aber die 
Coronazahlen gaben dieses in der Größenordnung leider noch nicht her.    
 
Zum Jahresstart haben wir die Zeit, in der wir noch nicht wieder gemeinsam 
proben durften, für zahlreiche Online-Workshops über den Niedersächsischen 
Musikverband genutzt. Einige richteten sich an unseren Vorstand, ans 
Jugendleiterteam oder auch an alle Musiker:innen wie z. B. Intonation – „Hörst du 
das nicht?“, es war ein tolles Angebot und die Teilnehmer:innen konnten sehr viel 
Positives davon mitnehmen. 
Durch den Workshop „Einführung in die Videoproduktion“ verdanken wir  
3 Musiker:innen aus unseren Reihen unser erstes Kachelvideo, dem noch 2 weitere 
folgten und worüber wir uns sehr gefreut haben. 
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An Freitagabend haben wir uns dann erstmal regelmäßig während der eigentlichen 
Probezeit im Zoom-Meeting getroffen, es war schön, sich zumindest so mal 
wieder zu sehen. Die Unterhaltungen taten richtig gut und man hatte etwas, 
worauf man sich freuen konnte und blieb somit in Kontakt, eine sogenannte 
Online-Stammtischrunde war dadurch entstanden.

Ab Frühjahr gings dann endlich wieder los mit Registerproben in Kleingruppen 
im Indoor- als auch im Outdoorbereich, je nachdem wie es erlaubt war. Wir waren 
sehr froh, dass wir dann nach und nach auch wieder alle gemeinsam musizieren 
durften und dass das Wetter bei den Outdoorproben auch meistens mitgespielt 
hat. 

Richtig  klasse ist, dass wir dadurch auch wieder neue Mitglieder:innen dazu 
bekommen haben und auch frühere Mitgliederinnen wieder in unseren Reihen 
begrüßen durften. 

Wir wurden Ideenreich, was die Outdoorproben anbelangt und sicherten uns 
dadurch ganz tolle Highlights, wie an Pfingstsonntag das „Wecken to drive“ mit 
einem PKW pro Familie oder max. 2 Haushalte. 

Zu unseren Highlights gehört auch unser Picknick-Konzert im August, zwar hat 
uns das Wetter dabei einen kleinen Streich gespielt, aber unser Publikum und die 
Stimmung war super. Als weiteres Highlight gilt auch unser erster Brassband-
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Workshop, der am ersten September-Wochenende stattgefunden hat, von den 
neuen Stücken waren wir alle sehr begeistert. 
Richtig Spaß gemacht hat uns Mitte September auch die gemeinsame 
Outdoorprobe mit der Blaskapelle Hemslingen bei uns in Bothel. 

Es war draußen schon recht kühl und früh dunkel, aber Dank wetterentsprechender 
Kleidung, Instrumentenbeleuchtung und einiger Akku-Scheinwerfer war es ein 
gelungener Abend. 

Im Oktober konnten wir noch unseren alljährlichen Netzwerkworkshop 
durchführen, bei dem wir zur Freude aller noch weitere Brassband-Stücke 
erarbeitet haben. 

Nach den ersten beiden November-Freitagen haben wir unseren Probenbetrieb 
aufgrund der steigenden Coronazahlen vorzeitig gestoppt, es hat lediglich nur 
noch Einzelunterricht stattgefunden. 

Unsere Jahreshauptversammlung und Jahresparty, die normalerweise Ende 
November stattfinden haben wir ebenfalls nicht durchgeführt.

Ausbildung: 

Die Brassband-AG in der Grundschule am Trochel in Bothel unter der Leitung von 
Regina Rudolph konnte coronabedingt in diesem Jahr leider nicht stattfinden.

Weiterbildung:                

Teilnahme an folgenden Lehrgängen/Workshops über den Kreismusikverband 
Rotenburg/Wümme e. V (KMV):

Am E-Lehrgang (Einstieg für unsere jüngsten Mitglieder inkl. Prüfung) haben 7 
Musiker:innen und am D1-Lehrgang 6 Musiker:innen erfolgreich teilgenommen. 
Allen Prüflingen dafür noch einmal herzlichen Glückwunsch! 

Netzwerk-Workshop im Oktober - Einarbeitung verschiedener musikalischer 
Brassband-Stücke. Unsere Dozenten waren Johanna Wietzke (Hochblech), 
Manfred Peppler (Tiefblech) und Stefan Hagen (Schlagwerk). 

Vielen Dank für den rundum gelungenen Tag!
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Beim Orchester-Workshop in Uelzen waren 4 Musikerinnen dabei.

Vorstand:   
 1. Vorsitzende:   Katrin Schwiebert 

 2. Vorsitzende:   Petra Audehm                 

 Musikalische Leitung:   Johanna Wietzke              

stellv. Musikalische Leitung:  Regina Rudolph     

Jugendwartin:   Lida Wiebe

Kassenwart:   Holger Bade

Schriftführerin:   Ricarda Bentfeld

Wir freuen uns jederzeit über neue Mitspieler, egal ob jung oder alt. Verschiedene 
Instrumente können zu Beginn ausprobiert werden.

Bei Interesse darf gerne an den Übungsabenden (sofern erlaubt) vorbeigeschaut 
werden.

Ich möchte mich bei allen Musikerinnen/Musikern des Musikzug TuS Bothel ganz 
herzlich bedanken, für Euren Einsatz in 2021, einfach für alles, denn aus der 
allgemeinen Situation, je nach Vorschrift haben wir stets das Beste gemacht!

Danken möchte ich im Namen des Musikzuges auch der Gemeinde Bothel, dass 
wir das Bürgerhaus regelmäßig für unsere Übungsabende, etc. nutzen dürfen 
und der Samtgemeinde/Wiedau-Schule für die Bereitstellung der dortigen 
Räumlichkeiten für unseren Netzwerkworkshop.

Auch dem Vorstand des TuS Bothel möchte ich an dieser Stelle auch noch einmal 
ganz herzlich Dankeschön sagen.

Herzliche Grüße

Katrin Schwiebert 
(1. Vorsitzende)
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Abteilung Sponsoring
 
Das Sportjahr 2021 war nun das zweite Jahr, in dem sich der TuS Bothel mit den  
Corona – Maßnahmen auseinandersetzen musste.

Viele Wettbewerbe sind ausgefallen oder konnten nur zum Teil durchgeführt 
werden. Unser 100-jähriges Jubiläum haben wir nicht nachholen können.

Als neuen Sponsor konnten wir unser griechisches Restaurant SIRTAKI als 
Bandenwerbepartner gewinnen – herzlichen Dank!

Unsere BuLi-Werbung, die in Deutschland einmalig ist, haben wir komplett neu 
gestaltet. 

Neben der Werder-, HSV-, St. Pauli-, Dortmund-, Schalke- und Bayern-Bande 
können wir nun auch mit einer Eintracht Frankfurt -Bande aufwarten.

Ich möchte mich bei allen Sponsoren und Gönnern, die sich beim TuS Bothel als 
Bandenwerbepartner incl. BuLi – Bande und Dienstleister eingebracht haben, 
sehr herzlich bedanken. 

Aber wie bereits ausgesprochen:  
Aufgeschoben ist nicht aufgehoben!

Ein ganz besonderer Dank gilt den Vorstandskolleginnen und -kollegen und allen 

„Ehrenamtlichen“ für die geleistete Arbeit, nach dem Motto: 

TuS, TuS, TuS - alles für den TuS.

Ohne Euch wäre es nicht möglich einen Verein in unserer Größe zu führen. Ich 
persönlich hoffe, dass wir im Sportjahr 2022 viele Veranstaltungen erfolgreich 
durchführen können. 

Bleibt gesund!

Mit sportlichen Grüßen

Bernd  Koopmann
2. Vorsitzender und Sponsorenbeauftragter 
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Abteilung Turnen | Sparte Zumba

Im vergangenen Jahr konnten trotz Corona zwei Zumba-Kurse durchgeführt 
werden. Beide Kurse erfreuten sich großer Beliebtheit und zu Rythmen wie Salsa, 
Merengue, Cumbia und vielen anderen wurde eifrig getanzt und geschwitzt. 

Im Sommer wurde bei heißen Temperaturen Draußen getanzt und das eine oder 
andere Mal gab es Abkühlung in Form von Eis oder mit der Wasserkanone. In der 
Regel haben zwischen 20 und 30 Teilnehmerinnen mitgetanzt. 

Die stimmungsvolle Musik hat beim Outdoor-Tanzen auch den einen oder anderen 
Zuschauer angelockt und manche trauten sich auch spontan mitzumachen.

Beim Zumba geht es nicht um Leistung sondern um gute Musik und gute Laune. 
Das schöne beim Zumba ist, dass man Sport macht und jede Menge Spaß dabei 
hat. 

Wer es nicht glaubt, kann jederzeit vorbei kommen und es einfach mal bei einer 
Schnupperstunde ausprobieren. 

Jeder ist willkommen (auch die Herren). Das Alter spielt keine Rolle und 
Vorkenntnisse sind nicht erforderlich.

Am 3. Juni startet der nächste Kurs und dieser findet immer Freitags um 18.00 Uhr 
statt. Bei gutem Wetter auf dem Schulhof und sonst in der Sporthalle.

Ich freue mich auf Euch.

Claas Brüggemann

Zumba-Trainer
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Abteilung Turnen | Sparte Step Aerobic 

„… Eine Step Stunde im Freien macht Spaß und wird es sicher mal wieder geben…“ 

So oder so ähnlich endete der letzte Jahresbericht der Sparte Step Aerobic. Dass 
wir so schnell die Möglichkeit dazu haben sollten, oder besser dazu gezwungen 
sein würden, das haben wir beim Verfassen des letzten Berichtes noch nicht 
geahnt. 

Nach kurzer Erholung im Sommer, hat uns dieser 2. Lockdown weit ins Jahr 
2021 hinein begleitet. Die Unzufriedenheit über den fehlenden Sport wuchs bei 
Übungsleitern und Teilnehmern. Nicht mal Sport im Freien war erlaubt. Also… 
wieder erfinderisch werden. 

Was die Pilates Sparte schon seit einiger Zeit vormachte, haben auch wir uns jetzt 
vorgenommen: Step Stunden via Zoom. Die Resonanz auf die Abfrage, wer sich 
daran beteiligen würde, war größer als gedacht. Also ging es ans Organisieren… 

Technische Ausstattung zusammensuchen, Sporthaus belegen, Steps verteilen 
an die Teilnehmerinnen, die keine eigenen daheim haben, kleinräumige Choreos 
planen und dann, am 21.04.21, war sie da, die erste Zoom-Step-Stunde. 

Mit viel Aufregung und einer großen Portion Vorfreude auf den Sport ging es los. 
Und was soll ich sagen… außer ein paar kleinen Problemchen, die bei solchen 
Neustarts sicher normal sind, lief alles. Das Feedback war durchweg positiv. 

2 Monate haben wir uns mit dieser Variante fit gehalten. Gemeinsam in der 
Gruppe, aber doch jeder für sich. Und obwohl die online-Variante unseres 
Lieblingssports besser war als nichts; auf die Dauer macht Step nur richtig Spaß, 
wenn man die anderen live vor und neben sich hat, wenn man die Motivation der 
Gruppe aufsaugen und teilen kann, wenn der Funke wirklich überspringen und der 
Übungsleiter direkt auf die ganze Gruppe reagieren kann. 

Aus diesem Grund haben wir die nächstmögliche Chance, die sich uns geboten 
hat, genutzt. Anfang Juni war gemeinsamer Sport zumindest an der frischen Luft 
wieder erlaubt. Wie das geht, wussten wir ja nun schon. Also: Steps ins Sporthaus, 
Sonnenbrille aufgesetzt, Musik aufgedreht und auf in die Fortsetzung von „Step-
im-Freien.“

Bis Mitte September war der Wettergott gnädig und wir konnten an der frischen 
Luft sporteln. Erst dann war es zu feucht, die Steps somit zu rutschig und die 
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Verletzungsgefahr zu groß. Mittlerweile war aber auch der Hallensport unter den 
bekannten Auflagen wieder erlaubt und wir konnten umziehen, zurück in Richtung 
Normalität. 

Bis… ja bis wir Mitte Dezember erneut den Sportbetrieb einstellen mussten…
Aber, wie heißt es schon bei Paulchen Panther?
„Heut ist nicht aller Tage, wir kommen wieder - keine Frage!“

Trainingszeit:  Mittwoch 18:00-19:00 Uhr, große Halle

Mitzubringen sind: bequeme Kleidung, Sportschuhe, Handtuch und Getränk

Ansprechpartner: Janine Bremer; Tel.: 04266/300426

DER TUS BOTHEL BEDANKT SICH SEHR HERZLICH BEI ALLEN SPONSOREN!
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Abteilung Turnen | Sparte Fit & Fun
Lockdown- Online Stunden per Zoom- erneutes Training unter freiem Himmel… 
ganz schön viel für ein Sportjahr, bei dem man auf den ersten Blick dachte: Es gibt 
nichts zu erzählen.

Statt hier aber erneut über Corona und seine Auflagen und Einschränkungen zu 
berichten, gab es im Sommer eine andere, viel spannendere Neuerung an dieser 
Stelle. Durch berufliche Veränderungen ist es mir leider nicht mehr möglich, diese 
tolle Gruppe montagsabends anzuleiten. 

ABER: ich habe 2 wunderbare Nachfolgerinnen gefunden, die sich hier kurz 

vorstellen wollen:

„Hallo,

ich möchte mich kurz vorstellen. Mein Name ist Jessica Illgen. 
Ich wohne in Bothel, bin verheiratet und habe 2 Töchter. Sportlich 
war ich immer gern unterwegs und habe nach der Elternzeit 
wieder den Weg zum Sport über den TuS mit seinen Angeboten 
an Kursen gefunden. 

Zurzeit bin ich in der Fortbildung zur Übungsleiterin C -Lizenz im Breitensport und 
gebe mit großer Freude im Wechsel mit Carlotta Brüggemann den Fit&Fun Kurs am 
Montag. 

Angefangen habe ich im August 2021 als zu meiner großen Überraschung Janine an 
mich herangetreten ist, da sie leider beruflich bedingt kürzertreten musste. Anfangs 
stellte es sich als große Herausforderung dar, denn es erfordert viel Zeit, einen Kurs 
vorzubereiten und viel Mut, vor der Gruppe zu stehen. Durch die Unterstützung 
von Janine und die tolle Gemeinschaft der Gruppe fühlte ich mich aber gleich gut 
aufgehoben. 

Im Vordergrund steht das gemeinsame Ziel, Spaß zu haben und gemeinsam in der 
Gruppe sportlich aktiv zu sein. Durch die Ausbildung erhoffe ich mir noch mehr 
Abwechslung für den Kurs anbieten und das zahlreich vorhandene Equipment 
nutzen zu können.

Ich freue mich auf viele weitere Stunden mit Euch!

Jessica“
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„Hallo,

ich bin Carlotta. 23 Jahre alt und komme gebürtig aus Bothel. 
Ich habe schon immer Freude am Sport gehabt und habe mich 
besonders wohl im Teamsport gefühlt. 

Deshalb freue ich mich riesig, diese Gruppe mit Jessica 
übernehmen zu dürfen und mit Euch tolle Sportstunden verbringen 
zu können! An dieser Stelle möchte ich mich auch noch einmal 
ganz herzlich bei allen Beteiligten für die Unterstützung und den 
superfreundlichen Start bedanken! 

Besonders freue ich mich, wenn ich in die begeisterten Gesichter der Teilnehmer 
gucke und mit einer großen Teilnahme belohnt werde. Die fröhliche Stimmung in der 
Gruppe lässt die Zeit nur so verfliegen und man fiebert schon auf die nächste Stunde 
hin. Ich bin auch schon ganz gespannt, welche Ideen und Abwechslung wir zukünftig 
noch alle gemeinsam in unseren Sportstunden erleben werden. 

Ich möchte vor allem, dass alle Freude und Spaß an der Bewegung haben und einen 
Ausgleich zum Alltag finden.
Unserem Körper etwas Gutes tun, das liegt mir am Herzen.

Carlotta“

Ich möchte an dieser Stelle nochmal Danke sagen: 

Danke für 5 tolle Jahre voller Spaß, neuen (manchmal auch verrückten) Ideen, ganz 
viel Gruppengefühl und riesige Unterstützung, wenn etwas mal nicht rund lief. 

Danke für Eure Kritik und das positive Feedback. Danke, dass Ihr 5 Jahre jeden 
Mist mitgemacht habt und dabei immer gute Laune verbreitet habt, auch wenn Ihr 
wusstet, dass der Muskelkater Euch die nächsten 2 Tage verfolgen wird.  

Ich werde diese Montage vermissen, aber ich weiß auch, dass Ihr in besten Händen 
seid und dass sich Jessica und Carlotta ganz vortrefflich um Eure Fitness kümmern 
werden. 

Habt Spaß und bleibt eine so tolle Gruppe, wie Ihr sie immer gewesen seid.

Janine

Trainingszeit: Montag 18:30-19:30 Uhr, kleine Sporthalle

Mitzubringen sind bequeme Kleidung, Sportschuhe, Handtuch und Getränk

Ansprechpartner: Jessica Illgen; Tel.: 04266/95 55 35
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Abteilung Leichtathletik | Sparte Sportabzeichen

Wieder ist ein Corona – Jahr zu Ende gegangen.

Wir konnten weniger Sportler auf dem Sportplatz begrüßen obwohl nur 
Abstandsregeln eingehalten werden mussten, das Wetter war auch nicht so 
schlecht und genug Abnahme-Termine gab es auch also eigentlich keine Gründe 
für weniger Sport. 

Bei den Erwachsenen haben 11 Frauen und 11 Männer das Sportabzeichen errungen,         
das sind 10 Abzeichen weniger als in 2021. Die Leistungen waren wieder sehr gut 
mit 3 mal Silber und 19 mal Gold. 

Herzlichen Glückwunsch!

Bei den Jugendlichen haben wir 1 Abzeichen mehr abgenommen als im Vorjahr. Von 
den    17 Jugendlichen waren nur 5 Mädchen. Es wurden ebenfalls gute Leistungen 
erbracht mit 2 mal Bronze, 2 mal Silber und 13 mal Gold.

Herzlichen Glückwunsch!

Ein sehr gutes Ergebnis haben wir bei den Familien – Abzeichen 
erzielt  4 Familien haben mit mindestens 3 Personen die 
Voraussetzungen erfüllt. 

Wir gratulieren allen ganz herzlich zur bestandenen Prüfung. 
Wann und wie die Urkunden verteilt werden können steht noch 
nicht fest.

Dem Sportabzeichen Team und allen Helfern ein herzliches 
Dankeschön für ihre Unterstützung.  

2022 stehen wir gerne wieder zur Verfügung, probiert es doch 

mal aus.

Mit sportlichem Gruß

Christa Rathjen
(Spartenleiterin)
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Abteilung Turnen | Sparte Flexibar

In der Sparte Flexibar ist auch im Jahr 2021  keine Verbesserung eingetreten.

Mit dem Flexibar auch als Schwingstab bekannt haben zu Beginn doch viele ihre 
Schwierigkeiten. Wenn es nicht sofort mit der Technik klappt, geben Sie auf und 
verlieren die Lust. 

Dabei ist die Technik recht einfach, man muß nur die Schwingungen im Einklang 
bringen. Mit Geduld und viel Übung ist das aber möglich. Mit dem Flexibar wird die 
Tiefenmuskulatur an Gelenken und Sehnen trainiert. 

Kraft, Ausdauer, Beweglichkeit und Koordination sind weitere Schwerpunkte des 
Trainings. Für spürbare Erfolge braucht mann aber ein lägeres Training und viel 
Ausdauer. 

Bei passenden Hallenzeiten werden wir noch einmal einen Neustart versuchen. 
Den Termin dafür geben wir über einen Aushang bei Edika-Köster und auf unserer 
Homepage bekannt.
 
Mit sportlichem Gruß
 
Kalle Pahl
(Spartenleiter)

DER TUS BOTHEL BEDANKT SICH SEHR HERZLICH BEI ALLEN SPONSOREN!
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Notizen
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Notizen



Unsere TuS-Fan-Bande sucht noch

Unterstützer.

TuS, TuS, TuS!!! Alles für den TuS!!!

Sie möchten uns auch unterstützen?

Dann sprechen Sie uns gern an: sponsoring@tus-bothel.de
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